

# Et s'envole la grue cendrée !

*Hier était un grand jour pour un magnifique échassier. Trouvé apeuré dans un jardin de Mainville fin octobre, l'oiseau migrateur a repris des forces au centre de soins pour animaux sauvages de Valleroy avant d'être relâché vers le ciel. Krou-krou-krou !*

Perdue dans le brouillard, une grue cendrée a atterri en panique, le 27 octobre dernier, dans le jardin d'habitants de Mainville. Qui ont eu le bon réflexe d'aussitôt prévenir le Centre de sauvegarde de la faune lorraine (CSFL) à Valleroy ! « L'oiseau a sans doute été attiré par les lumières du village », explique Alexandre Portmann. Intervenu sur place, le capacitair du centre de soins a réussi à attraper l'animal sauvage en effectuant les gestes appropriés, garants de leur sécurité à tous les deux.

Une chance : le diagnostic effectué ensuite à l'infirmerie n'a pas révélé de blessures ! Contrairement à deux autres grues retrouvées à Souhemes, en Meuse, après avoir percuté des câbles électriques. « L'une est malheureusement morte sur le coup et l'autre pendant le transport jusque chez nous. »

Actuellement, ces grands volatiles, reconnaissables à leur plumage gris ardoisé, leur long bec et leurs cris caractéristiques,

migrent de Scandinavie vers l'Espagne. « Mais on a également une population de nicheuses dans le Grand-Est qui passent l'hiver au lac du Der (Marne et Haute-Marne), à La Madine, aux étangs de Lachaussée ou de Lindre », note l'ornithologue.

## Manipulation délicate

Au Jardin de nature vallerésien, la grue cendrée sauvée a donc pris le temps de retrouver des forces en volière. À l'instar de nombreux hérissons, des cygnes, une chouette hulotte, sa cousine effraie, des hiboux moyen et grand-duc et même un blaireau « tapé par une voiture à 90 km/h et rescapé de quatre jours de coma » avant de recouvrer la liberté. « Depuis janvier, on a accueilli 1 630 bêtes parmi lesquelles 730 ont pu être relâchées. Les autres sont encore en convalescence ou décédées ou euthanasiées », comptabilise Alexandre Portmann. « Deux chats ont aussi été abandonnés sur le site alors qu'on n'est pas habilité à les recevoir », déplore notre interlo-



Photo Fred LECOCO

cuteur qui a prévenu le chenil-fourrière de Moineville.

Hier après-midi, l'élégant échassier a senti que l'on s'approchait de son abri. Faisant les cent pas en battant des ailes ! Aidé par une bénévoles, le soigneur l'a enveloppé dans un vêtement tout

en lui enfilant délicatement une chaussette sur la tête. Histoire de lui masquer momentanément la vue et de le calmer. « Allez, on se dépêche ! Je ne voudrais pas qu'elle fasse une crise cardiaque... » Enfin arrivé devant un champ, Alexandre Portmann l'a

posé sur l'herbe avant de le libérer sous le regard attentif, un brin émerveillé, des stagiaires Mathieu, Laura et Christophe. Et la grue cendrée de déployer ses immenses ailes et de disparaître dans l'horizon. Sa mission désormais : retrouver des compagnons

de voyage et migrer à plusieurs au soleil !

**Virginie Dedola.**

**Le CSFL a besoin de dons de graines pour pigeons-tourterelles et oiseaux du ciel ; tél. 09 70 57 30 30.**